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港第三四季出口或負增長
櫃價材料價齊急升 港企看淡聖誕訂單

傳統出口旺季就快到，

港商卻普遍看淡聖誕銷情。香

港貿發局14日公布的第三季出

口指數下跌9.7點至39，打斷

此前5個季度的連升記錄，重

返年初水平。貿發局研究總監

關家明14日於發布會表明，第

三、四季本港出口或會出現下

跌，但由於上半年表現較強

勁，仍然維持全年出口增長

15%的預測。

●香港文匯報記者 周曉菁

基數：所有提供有效回答的受訪企業(507)

港企預計今年年終銷售額
按年變化

上升30-50%
1.8%企業

上升10-30%
8.1%企業

上升少於10%
10.3%企業

不變
38.7%企業

下跌多於50%
1%企業

下跌30-50%
6.3%企業

下跌10-30%
17.4%企業

下跌少於10%
16.4%企業

關家明解釋，全球各地碼頭多少都出現
貨櫃擁擠現象，有港商更反映貨櫃價

格急升4至10倍，運費也節節攀升，加上
全球原材料價格上升，部分原材料還供不
應求，一些廠商反而不太敢接單。

疫情陰晴反覆 需求疲軟
廠商還反映，疫情陰晴反覆，貨物的

通關等待時間長充滿不確定性，全球需求
依舊疲軟，各種不明朗因素削弱其出口信
心。調查顯示，有41.1%出口商預期今年聖
誕節銷售額將較去年顯著減少，僅兩成受
訪港商預期今年聖誕銷售額會上升。面對
疫情，有三分二的出口商表示過去3個月大
受疫情打擊，這一數據較上季增加9.7個百
分點。

不過，關家明認為，廠商不會因近期
訂單減少而裁員，因香港的出口競爭力在
疫下仍保持強勁。加上航運業整體呈現擁
擠、堵塞的狀態，很難在本地市況好轉時
迅速增聘人手。第三季就業指數上升3.1點
至44.7，反映大部分行業的招聘活動短期

內保持穩定。

服裝業最悲觀 歐盟不樂觀
按行業來看，所有主要行業的出口信

心都按季下降。僅玩具業跌幅最少，指數
下跌1.1點至44，緊隨其後是機械業，指數
下跌12.1點至43.8，而服裝業對出口前景
最為悲觀，大跌7.2點至36.1。

主要市場方面，出口商各地短期前景
同樣持謹慎態度。日本（47.9）和中國內地
（47.8）依然蟬聯最景氣最理想的市場，而
歐盟則被評為最不樂觀的市場，信心指數
下跌5.1點至44.1。其中美國亦跌4.7點至
44.3，不少受訪者認為中美關係也可能在短
期內對香港出口業產生負面影響。

此外，貿易價值指數為54.1，按季下
跌2.9點，但仍處於擴張領域，反映大部分
行業的單價在短期內將繼續面臨上漲壓
力。其中，出口商最看好電子產品業的單
價，高達54.9；其次為鐘錶業（52.5）、機
械業（50.3），惟服裝業表現較差，指數為
42.8，料短期內單價很有可能下調。

●有港商指，運費節節攀升，加上疫情導致貨物通關充滿不確定性，打擊出口信心。 美聯社
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香港文匯報訊 (記者 周紹基)有關恒大
的負面消息不斷，該公司預計9月份物業合約
銷售將持續大幅下降，導致集團銷售回款持
續惡化，進一步對現金流及流動性造成巨大
壓力，不排除債務會出現交叉違約。據外電
報道，內地當局已安排聯合工作組進駐恒
大，以摸清其財務狀況。

早前恒大希望出售資產減債，但並無大
進展，令其債務壓力愈來愈重。不單傳出恒
大或暫停向部分銀行付息，佛山南海住建局
近日更宣布，暫停受理恒大地產項目在南海
區的房產抵押登記業務，以加強恒大地產項
目的風險管理。消息令恒大系股價14日再暴
跌，並且拖累A股及港股投資氣氛，恒指14
日跌311點報25,502點，是本月以來收市新
低，成交1,413億元（港元，下同）。

彭博報道指，內地正召集一批會計和法律
專家，檢查恒大的財務狀況，廣東省還派出額
外的財政顧問和會計師評估恒大，有關工作組
或是內地為恒大債務重組而做工作。報道又
指，廣東官員拒絕了恒大創辦人許家印的救助
請求，廣東省政府鼓勵恒大相關債權銀行，成
立債權人委員會，此舉將允許貸方接管包括資
產處置在內的重大決策。不過，目前銀行仍在
觀望，待內地監管部門首肯。

恒大料本月物業合約銷售大跌
此外，恒大最新發布通告，預計9月份物

業合約銷售，將持續大幅下降，導致集團銷
售回款持續惡化，進一步對現金流及流動性
造成巨大壓力，並透露已聘請華利安諾基及
鍾港資本為集團聯席財務顧問，探索所有可
行方案，以緩解目前的流動性問題。

恒大的中期報告稱，截至6月底，恒大總
資產有逾2.3萬億元人民幣，其有息負債總額
為5,718億元人民幣，但若加上應付賬款在內
的總負債，卻高達1.97萬億元人民幣，大約相
當於中國生產總值（GDP）的2%，數額非常
龐大。單計恒大的流動資產，當中有65%都屬
開發中物業，手頭可動用現金不足870億元人
民幣，1年內須償還的流動負債卻有逾1.5萬億
元人民幣。

全系股價瀉 恒大市值不足400億
恒大系14日暴跌，恒大與恒大物業齊跌

近12%，當中恒大收報2.97元，創2014年12
月以來低位，市值跌至不足400億元。恒大汽
車更急挫24.7%，恒騰也跌逾一成。不過，恒
大指網上近日出現有關恒大將破產的言論，是
完全失實。恒大承認目前確實遇到前所未有的
困難，但表示公司會堅決履行企業主體責任，
全力以赴復工復產、保交樓，想盡一切辦法恢
復正常經營，全力保障客戶合法權益。
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“山不轉，路轉；路不

轉，人轉。”香港人給世界

最深刻的印象就是靈活變

通，本地老品牌成功在於有傳人兼有匯通中西的新思維。當這個

繼承人願意上場，便需要在變化萬千的市場下，調兵遣將開墾疆

土。作為主帥必須要帶領企業更上一層樓，審時度勢，革新產品

趕上時代客戶的喜好，讓客人心甘情願地掏腰包。那麼怎樣才能

成功？香港文匯報訪問了兩家成功升級的老品牌，他們成功之路

在於創新，擺脫老品牌根深柢固的影子，無論在新產品研發、市

場定位、營銷推廣上面，做到青出於藍而勝於藍。

香港文匯報訊（記者 莊程敏) 在港成立已有68
年，靠羊毛底衫深入民心的雞仔嘜，多年來不斷推陳出
新，希望緊貼市場需要。這個老字號已傳至第4代接班
人譚天逸（Jennifer)及譚天韻（Alicia)手上。“我們的
冬天產品較深入民心，很多人可能未必知道我們夏季亦
有很多產品。”再加上近年受到修例風波及疫情打擊，
零售生意更顯艱難。譚天逸表示，公司會繼續着重產品
質素，例如採用天然及環保的物料，亦會加強宣傳，希
望消費者可以從一個新的角度看這個老品牌。

雞仔嘜由做南洋內衣褲起家，現時產品線已發展
至由嬰兒至老人都有，譚天逸表示，公司近年希望走年
輕化路線，例如以往內衣多數以厚身為主，但現時因氣
候暖化，年輕人亦不太怕冷，故推出了薄款，其中更有
一隻日本技術的自暖系列智能內衣。現時年輕人較喜愛
內衣外穿 ，質料較一般T恤舒服。另外亦有推出Bra
Top（罩杯式上衣)，這亦很受年輕媽媽歡迎，好處是無
痕舒適。公司亦有特別為女童設計內衣，分發育初、中
期等，市場需求都頗大，而家長們對其品牌亦有信心。

不過，譚天韻坦言，在轉型同時亦有憂慮，“客
戶群的年齡都頗極端，在香港面積細小的店內要滿足不
同客人的需要都有點難度，希望轉型的同時又不想流失
舊有客戶。”她說，為迎合更多客戶的需要，去年新增
了家用產品線，例如引入天然洗碗液，助紓緩“主婦
手”的問題，另亦有不含酒精的殺菌手霜，減少對手部
皮膚傷害，新產品線去年才引入，佔整體銷售僅單位數
字。

素人宣傳打造新形象
潮流興“快時尚”，訪問當日正身穿自家品牌內

衣的譚天逸則指出，公司一向鼓勵買少但耐用的概念，
所以多年來都着重質料，天然物料除了穿着舒服，亦較
少出現問題。很多人仍以為雞仔嘜只賣保暖內衣，要改
變別人對一個品牌的固有概念其實很難。以前做好多電
視廣告，但發現消費者雖知道是雞仔嘜，但卻關連不
到，感染不到他們，現時會多做講座及工作坊，時間較
長但效果更好，未來亦會考慮用Micro-influencer Mar-
keting（素人宣傳)。

從本土出發 做一個入屋品牌
最近雞仔嘜亦加入了由香港工業設計師協會

（IDSHK) 主辦的ReMIX的項目，與本地不同設計領
域的精英人才聯繫起來，為本地經典品牌與設計團隊共
同創造緊貼市場的創新產品及品牌策略；從本土出發，
鞏固市場定位、擴闊銷售及增加受眾群，再外闖打進國
際市場，希望能加入新的元素，讓消費者從另一個角度
去看這個品牌。譚天逸表示，公司目標是希望雞仔嘜不
單單只是一個產品，而是想做到“把溫暖帶入每一個家
中”。

香港文匯報訊（記者 殷考玲)有“熨斗
大王”之稱的東保集團創辦人兼主席

陳鑑光博士，憑藉在2001年推出自家研發
塑料製成的電子控溫熨斗，短短一年已售出
逾70萬件，從此奠定了集團在歐洲市場地
位，但他並沒有因此而滿足，陳鑑光接受香
港文匯報訪問時表示，去年在港設立研究開
發部門，為進軍大灣區內地9市的市場作準
備，目標以開拓9+2城市的家庭為主。

東保集團成立逾25年，產品走中高端路
線，研究開發（R&D)部門一直在內地，但由
去年起在香港同樣設立R&D部門，有20多
位開發人員，“內地的研發部同事係做到，
但他們對產品的認識程度不及香港人員，加
上我本身都是做產品開發出身，所以研發人
員在香港公司，方便我監察產品開發的流
程，以彌補內地研發部門的不足之處。”

東保旗下的家電產品過往以外銷為主，
該集團的自動咖啡機佔有很高的市場份額，
不過陳鑑光並不滿足於歐洲市場，決定回到
作香港銷售為進軍內地市場打好基礎，“香
港銷售方面會擺ROAD SHOW，以及向中
小型零售商批發產品，從中吸收市場對產品
的反應，因為香港的銷情某程度上也能反映
大中華市場對產品的接受程度。”陳鑑光道
出回流香港的原因。

回流香港目標劍指大灣區
但陳鑑光坦言香港市場太小，可賺錢空

間不大，香港會作為進軍內地市場前的試
點，該集團最終目標是放眼於整個大灣區市
場。他解釋香港在人口和家庭成員數目上不
及大灣區內地9市的潛力大，很多時放了最
基本的電飯煲和微波爐已經沒有空間再放其
他煮食電器，但大灣區內地9市的家庭結構

與香港不同，對不同功能的家電需求更大。
同時，陳鑑光表示在成港成立研發部是

集團走向智能化生產的其中一步，他認為智
能化生產，陳鑑光認為先決條件是確保產品
質素，即是產品的合格率要高，“如果一間
公司在產能擴大的同時，不良品的數量也隨
之而增加，單是做修復產品已不能應付，所
以在實行智能化生產前，要將產品質素控制
到百分百完美出廠，一次過合格，因為智能
化生產涉及大規模生產數量，要減低生產不
良品的機會，就要由產品設計開始。”

東保的家電產品走向中高端路線，旗下
產品的出廠價由從前17美元，到今天的160
美元，但無論在產品質素、手工和規格上，
以至銷售人員的服務和產品使用體驗，均具
有競爭力。陳鑑光認為，高價位的出廠價同
時也讓同事們知道，公司生產的產品不是廉
價貨色，因為香港做家電有不少的出廠價只
是20美元或以下。

受惠疫情 在家煮食需求增
近年非常流行氣炸鍋，但東保集團沒有

乘着潮流推出氣炸鍋，陳鑑光解釋氣炸鍋涉
及的技術其實舊式燒烤爐已存在，純粹是市
場經過重新包裝後加強推廣出售，他認為研
發含有新技術而且具獨特性的產品，相比以
舊技術再重新包裝的產品更具競爭力，而且
被取代的可能性低。

歐美經濟受到疫情衝擊重挫，被問及對
東保家電有何影響，陳鑑光表示很幸運該集
團是今次疫情的受惠者，疫情期間旗下的煮
食用具如咖啡機、蒸煮機等的銷售增長約
20%，但衣物燙斗類的產品銷售則有所下
降，不過煮食用具的銷售增幅可彌補到衣物
燙斗類下跌的部分。

外銷多年回歸
在港研發更貼心
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● 東保集團
陳鑑光博士
指，在港設立
研究部門是為
進軍大灣區市
場作準備。

香港文匯報
記者 攝

●● 雞仔嘜第四代傳人譚天逸雞仔嘜第四代傳人譚天逸（（右右))及譚天韻及譚天韻
（（左左))都認為要改變消費者根深柢固的印象其都認為要改變消費者根深柢固的印象其
實並不容易實並不容易。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

雞仔嘜

時勢
創新造

打破羊毛底衫形象
新產品請素人宣傳

品
香

之 出路牌港

4

熨斗大王
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專家
點評

香港老品牌面
對着疫情的打擊，
大多都希望分散市
場及活化品牌。香

港貿發局環球市場助理
首席經濟師陳永健（圓圖)接受香
港文匯報訪問時指出，香港很多
老品牌如藥油、保健品以往依賴
內地遊客來港購買，在疫情期間
難免生意上有困難，不過其實香
港品牌在國際市場上仍有吸引
力，港商可善用不同的電商平台
拓展銷售。至於活化品牌方面，
他引述貿發局有研究指Z世代的
消費者不再那麼着重品牌及產
地，反而着重產品意識形態能否
帶出自己性格、背後理念等，建
議品牌可善用大數據追蹤消費者
的喜好，回應其所需所求。

消費者關心健康可持續概念
陳永健指，貿發局去年12月

向多個不同國家地區，包括內
地、東盟、巴西、俄羅斯、英國
及美國的龍頭線上平台做意見調
查，發現它們都很接納香港品
牌，而內地現時流行大健康概
念，不同的非處方成藥及保健品
都可以透過與內地線上平台合
作，加強銷售。

陳永健認為，香港製造相比
內地製造仍有其優勢，但界線而逐漸矇矓
化。“早前一些研究都顯示，Z世代的消費
者已不太着重名牌以及產地，反而希望產品
可強調自身性格或所處群體着重的概念，例
如對珠寶玉石，他們會更着重背後有否可持
續性概念等。”另外，舊一代消費者概念是
必定要擁有一件實物，但新一代消費者可能
會追求一些虛擬或數碼藝術品等。

籲品牌善用大數據了解需求
他建議，老品牌可透過大數據、人工

智能等技術了解消費者的想法及需求，更
精準地切合他們的需要。以南豐紗廠為
例，在倫敦設立企業孵化器為有意到歐洲
發展的設計師“鋪路”。香港品牌亦可以
與不同行業做聯乘，例如最近一個家電品
牌涉足旗袍，珠寶亦可與家電合作，不斷
推陳出新，帶給消費者新鮮感。
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寶島訊息

（中央社）台南市中西區健康路及西門路
2009年11月發生台灣治安史上最高額7736萬
元現金搶案，最後一名涉案人黃江正潛逃12年
後，今天在台南市安平區落網，警方正在偵訊
中。台南市警局第4分局長甘炎民今天下午證實
，2009年11月台南市中西區7736萬元搶案最
後一名涉案人黃江正，今天在台南市安平區慶
平路一棟公寓大樓落網。這起搶案同案7人都已

被起訴判刑，僅剩黃江正潛逃12年，警方還在
追查黃江正分得贓款下落。

這起台灣治安史上最高現金搶案發生於
2009年11月23日，地點在台南市中西區健康
路及西門路口，疑從事黃金買賣的男子蔡進添
，從銀行提款後在自家鐘錶店門前，被3名持槍
搶匪搶劫，鐘錶店1名女性被開槍擊中腿部受傷
。

治安史最高現金搶案 最後涉案人潛逃12年台南落網

（中央社）高雄市民國103年發生氣爆，
造成32人死亡。最高法院今天判決前高雄市政
府秘書長趙建喬3年6月有期徒刑定讞。對此，
高市府晚間表示，尊重司法，趙建喬請辭市府
顧問獲准。

高雄氣爆案造成32人死亡、321人輕重傷
，檢方起訴12人；二審逆轉，依過失致死罪判
當年擔任幫工程司、負責氣爆箱涵驗收的趙建

喬3年6月徒刑、高市前下水道工程處工程員邱
炳文3年6月徒刑，另外，下水道工程處副工程
司楊宗仁2年6月徒刑。李長榮化工董事長李謀
偉等9人改判無罪。最高法院今天駁回上訴，全
案定讞。

對此，高雄市政府說，尊重司法。同時對
於使用管線及操作者沒有責任表示遺憾，並證
實現任顧問趙建喬已請辭市府顧問獲准。

高雄氣爆判刑定讞 趙建喬請辭高市府顧問獲准

（中央社）行政執行署台北分署表示，之
前執行案件得知1名義務人生活困苦，分署長
指示愛心社發起捐款活動，今天將募得 2萬
3500元連同水果、物資，由分署長送至義務人
家中，溫馨度中秋。

台北分署指出，中秋佳節將近，分署長葉
自強帶領愛心社人員於今天上午至轄區內弱勢
義務人家中致贈水果、生活物資及愛心捐款新
台幣2萬3500元，供其應急之用，微薄的心意

，但包含著滿滿的愛心與溫暖。
分署指出，這名義務人因罹疾病無法從事

繁重工作，又要獨自一人負擔父親長住安養院
的費用，並照顧因精神疾病無法工作的弟弟，
全家生活費及承租公宅的房租支出僅能靠著其
微薄的收入及低收入戶補助勉強支應。

日前這名義務人因腳受傷無法工作，導致
喪失收入來源，連父親安養院應繳費用也遲延
未繳，生活困頓。葉自強得知後，立即指示台

北分署愛心社發動愛心捐助活動，並獲得熱烈
迴響，僅數天即募得現金2萬3500元。

這名義務人感謝台北分署帶給他們一家人
的溫暖，還說已經1個多月沒工作收入，生活
壓力真的好大。

台北分署表示，雖然身為執法機關，但對
於弱勢民眾的關懷從不停歇，在執法過程中只

要遇到生活困頓的義務人，台北分署不僅提供
專業的法律意見，也會協助轉介台北市政府社
會局、就業服務處等政府機關尋求協助，分署
愛心社更會主動發起捐助活動，透過捐贈物資
或現金的方式，幫助義務人度過難關，並傳達
台北分署最深的關懷。

（中央社）台南市去年迄今已開
出逾1萬張酒駕罰單，其中，在CO-
VID-19（2019冠狀病毒疾病）疫情
下，1月至7月仍開出3222張罰單，
台南市長黃偉哲表示： 「真的不知道
怎麼說，很難理解。」

黃偉哲今天說： 「酒駕對社會衝
擊實在太大了。」 去年全國有295人
因酒駕去世，1萬多人受傷，台南市
去年一整年也開出6828張酒駕罰單
。

今年COVID-19疫情，5月19日

迄今仍維持2級警
戒，但台南市1月
至 7 月 仍 開 出
3222張酒駕罰單
，黃偉哲表示，

「真的不知道怎麼說，很難理解。」
黃偉哲說，喝酒沒有錯，但錯在

喝酒後坐上駕駛座碰方向盤。他認為
，反酒駕不能單靠警察在重要道路攔
查，社會需要更多力量投入，還要民

眾主動勸阻或檢舉。
台南市政府啟動酒駕防制及酒癮

戒治，執行重點是民眾常喝酒場域、
餐廳、宴會場所、工地、民眾聚會場
所（廟會活動、娛樂場所），同時推
動友善飲酒餐廳認證、無酒婚宴補助
、落實工地無酒文化、無酒工地營造
廠認證及辦理宮廟 「戒酒真勇氣，神
明有保庇」 等宣導活動。

另在酒癮戒治上，將積極篩檢出

高危險酒癮個案，和台南地檢署合作
酒駕入獄前轉介方案，且在監理站道
安講習、台南地方法院法治宣導課程
時，進行衛教資源轉介，讓酒精成癮
個案接受治療，降低酒駕風險。

台南市警局統計，台南市民國
107年酒駕死傷人數1515人，108年
1409人，109年1292人，死傷人數
逐年下降。

疫情當前還酒駕台南109年迄今開出逾萬張罰單

執行署台北分署助弱勢義務人 溫馨度中秋
朱立倫張善政前往中廣接受廣播專訪朱立倫張善政前往中廣接受廣播專訪

前新北市長朱立倫前新北市長朱立倫（（右右））與前行政院長張善政與前行政院長張善政（（左左））1515日前往中國廣播公司接受廣播節目專日前往中國廣播公司接受廣播節目專
訪訪。。

中 國 經 濟 2021年9月15日（星期三）3 ●責任編輯：李鴻培

港第三四季出口或負增長
櫃價材料價齊急升 港企看淡聖誕訂單

傳統出口旺季就快到，

港商卻普遍看淡聖誕銷情。香

港貿發局14日公布的第三季出

口指數下跌9.7點至39，打斷

此前5個季度的連升記錄，重

返年初水平。貿發局研究總監

關家明14日於發布會表明，第

三、四季本港出口或會出現下

跌，但由於上半年表現較強

勁，仍然維持全年出口增長

15%的預測。

●香港文匯報記者 周曉菁

基數：所有提供有效回答的受訪企業(507)

港企預計今年年終銷售額
按年變化

上升30-50%
1.8%企業

上升10-30%
8.1%企業

上升少於10%
10.3%企業

不變
38.7%企業

下跌多於50%
1%企業

下跌30-50%
6.3%企業

下跌10-30%
17.4%企業

下跌少於10%
16.4%企業

關家明解釋，全球各地碼頭多少都出現
貨櫃擁擠現象，有港商更反映貨櫃價

格急升4至10倍，運費也節節攀升，加上
全球原材料價格上升，部分原材料還供不
應求，一些廠商反而不太敢接單。

疫情陰晴反覆 需求疲軟
廠商還反映，疫情陰晴反覆，貨物的

通關等待時間長充滿不確定性，全球需求
依舊疲軟，各種不明朗因素削弱其出口信
心。調查顯示，有41.1%出口商預期今年聖
誕節銷售額將較去年顯著減少，僅兩成受
訪港商預期今年聖誕銷售額會上升。面對
疫情，有三分二的出口商表示過去3個月大
受疫情打擊，這一數據較上季增加9.7個百
分點。

不過，關家明認為，廠商不會因近期
訂單減少而裁員，因香港的出口競爭力在
疫下仍保持強勁。加上航運業整體呈現擁
擠、堵塞的狀態，很難在本地市況好轉時
迅速增聘人手。第三季就業指數上升3.1點
至44.7，反映大部分行業的招聘活動短期

內保持穩定。

服裝業最悲觀 歐盟不樂觀
按行業來看，所有主要行業的出口信

心都按季下降。僅玩具業跌幅最少，指數
下跌1.1點至44，緊隨其後是機械業，指數
下跌12.1點至43.8，而服裝業對出口前景
最為悲觀，大跌7.2點至36.1。

主要市場方面，出口商各地短期前景
同樣持謹慎態度。日本（47.9）和中國內地
（47.8）依然蟬聯最景氣最理想的市場，而
歐盟則被評為最不樂觀的市場，信心指數
下跌5.1點至44.1。其中美國亦跌4.7點至
44.3，不少受訪者認為中美關係也可能在短
期內對香港出口業產生負面影響。

此外，貿易價值指數為54.1，按季下
跌2.9點，但仍處於擴張領域，反映大部分
行業的單價在短期內將繼續面臨上漲壓
力。其中，出口商最看好電子產品業的單
價，高達54.9；其次為鐘錶業（52.5）、機
械業（50.3），惟服裝業表現較差，指數為
42.8，料短期內單價很有可能下調。

●有港商指，運費節節攀升，加上疫情導致貨物通關充滿不確定性，打擊出口信心。 美聯社
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香港文匯報訊 (記者 周紹基)有關恒大
的負面消息不斷，該公司預計9月份物業合約
銷售將持續大幅下降，導致集團銷售回款持
續惡化，進一步對現金流及流動性造成巨大
壓力，不排除債務會出現交叉違約。據外電
報道，內地當局已安排聯合工作組進駐恒
大，以摸清其財務狀況。

早前恒大希望出售資產減債，但並無大
進展，令其債務壓力愈來愈重。不單傳出恒
大或暫停向部分銀行付息，佛山南海住建局
近日更宣布，暫停受理恒大地產項目在南海
區的房產抵押登記業務，以加強恒大地產項
目的風險管理。消息令恒大系股價14日再暴
跌，並且拖累A股及港股投資氣氛，恒指14
日跌311點報25,502點，是本月以來收市新
低，成交1,413億元（港元，下同）。

彭博報道指，內地正召集一批會計和法律
專家，檢查恒大的財務狀況，廣東省還派出額
外的財政顧問和會計師評估恒大，有關工作組
或是內地為恒大債務重組而做工作。報道又
指，廣東官員拒絕了恒大創辦人許家印的救助
請求，廣東省政府鼓勵恒大相關債權銀行，成
立債權人委員會，此舉將允許貸方接管包括資
產處置在內的重大決策。不過，目前銀行仍在
觀望，待內地監管部門首肯。

恒大料本月物業合約銷售大跌
此外，恒大最新發布通告，預計9月份物

業合約銷售，將持續大幅下降，導致集團銷
售回款持續惡化，進一步對現金流及流動性
造成巨大壓力，並透露已聘請華利安諾基及
鍾港資本為集團聯席財務顧問，探索所有可
行方案，以緩解目前的流動性問題。

恒大的中期報告稱，截至6月底，恒大總
資產有逾2.3萬億元人民幣，其有息負債總額
為5,718億元人民幣，但若加上應付賬款在內
的總負債，卻高達1.97萬億元人民幣，大約相
當於中國生產總值（GDP）的2%，數額非常
龐大。單計恒大的流動資產，當中有65%都屬
開發中物業，手頭可動用現金不足870億元人
民幣，1年內須償還的流動負債卻有逾1.5萬億
元人民幣。

全系股價瀉 恒大市值不足400億
恒大系14日暴跌，恒大與恒大物業齊跌

近12%，當中恒大收報2.97元，創2014年12
月以來低位，市值跌至不足400億元。恒大汽
車更急挫24.7%，恒騰也跌逾一成。不過，恒
大指網上近日出現有關恒大將破產的言論，是
完全失實。恒大承認目前確實遇到前所未有的
困難，但表示公司會堅決履行企業主體責任，
全力以赴復工復產、保交樓，想盡一切辦法恢
復正常經營，全力保障客戶合法權益。
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Kelsey-Seybold is now scheduling VIRTUAL and IN-PERSON appointments!

Jennifer Lai, M.D.
Pediatrics

Mandarin

• Tanglewood Clinic 

Guiying Hu, M.D.
Hematology/Oncology

Mandarin

• Berthelsen Main Campus
• Spring Medical and 

Diagnostic Center

Frank Hua, M.D.
Internal Medicine

Mandarin

• Spring Medical and 
Diagnostic Center

Wayne Tie, M.D.
Ophthalmology

Mandarin

• Berthelsen Main Campus
• Clear Lake Clinic

Kuangzoo Huang, M.D.
Family Medicine

Mandarin

• Meyerland Plaza Clinic

Jia Lee, O.D.
Optometry

Mandarin

• Spring Medical and 
Diagnostic Center

Tri Lee, M.D.
Endocrinology

Cantonese

• Berthelsen Main Campus
• Kingwood Clinic
• Meyerland Plaza Clinic

Jeanie Ling, M.D. 
Ophthalmology
Ophthalmic Surgery
Glaucoma Specialist
Mandarin
• Berthelsen Main Campus
• Tanglewood Clinic

Jeannette Ouyang-Latimer, M.D.
Infectious Disease

Mandarin

• Berthelsen Main Campus
• West Grand Parkway Clinic

Emily Sou, M.D.
Dermatology

Cantonese and Mandarin

• Tanglewood Clinic

Eileen Wu, M.D.
Orthopedic Surgery

Mandarin

• Spring Medical and  
Diagnostic Center 

• The Woodlands Clinic

Chen Xie, M.D.
Ear, Nose, and Throat

Mandarin

• Berthelsen Main Campus
• Clear Lake Clinic

Beth Yip, M.D., F.A.A.P.
Pediatrics

Cantonese and Mandarin
• Pearland Clinic

Whether you’re new 

to Kelsey-Seybold or 

a current patient, you 

have a choice of where 

you can safely get care. 

Call our 24/7 Contact 

Center at 713-442-0000 

to schedule a same-

day or next-day virtual 

Video Visit or, for non-

respiratory illnesses, an 

in-person appointment 

at a Kelsey-Seybold 

Clinic near you.

We welcome new patients and accept more than 50 health insurance plans, including Aetna, 
Blue Cross Blue Shield, Cigna, Humana, KelseyCare, and UnitedHealthcare.

24/7 appointment scheduling: 713-442-0000
kelsey-seybold.com

Alan Chang, M.D., F.A.C.O.G.
Obstetrics and Gynecology

Cantonese and Mandarin

• The Woodlands OB/GYN  
and Women’s Health

Amy En-Hui Chen, M.D.
Family Medicine

Mandarin

• Meyerland Plaza Clinic

Yee-Ru (Amy) Chen, D.O.
Family Medicine

Cantonese, Mandarin,  
and Taiwanese

• Downtown at The Shops at  
4 Houston Center

Charlene Crockett, M.D.
Pediatric Ophthalmology

Mandarin

• Berthelsen Main Campus
• Tanglewood Clinic

Philip L. Ho, M.D.
Urology

Mandarin

• Clear Lake Clinic
• Berthelsen Main Campus
• Spring Medical and 

Diagnostic Center

Joyce Holz, M.D.
Gynecology

Mandarin

• Berthelsen Main Campus

Photo Provided ByPhoto Provided By
World Hall of Fame networkWorld Hall of Fame network

www.famehall.com www.zzi.netwww.famehall.com www.zzi.net

萊斯大學萊斯大學Rice UniversityRice University是無數茵茵學子夢中的南方哈佛是無數茵茵學子夢中的南方哈佛，，近年來因近年來因
為它在學界的創新精神和領袖風範而風靡全球為它在學界的創新精神和領袖風範而風靡全球。。它的校長李達偉它的校長李達偉
(David Leebron)(David Leebron)具有卓越的遠見和務實精神給整個世界留下了難以磨具有卓越的遠見和務實精神給整個世界留下了難以磨
滅的印象滅的印象。。 20212021年年88月月3131日日，，世界名人網總編輯在與記者前往萊斯世界名人網總編輯在與記者前往萊斯
大學參觀訪問的期間在大學參觀訪問的期間在3030年前曾經舉辦過七國首腦會議的主教學樓年前曾經舉辦過七國首腦會議的主教學樓
前與校長合影前與校長合影。。

冉冉升起的藝術之都休斯敦在疫情期間沒有停止它綻放的腳步冉冉升起的藝術之都休斯敦在疫情期間沒有停止它綻放的腳步，，面面
對艱難困苦對艱難困苦、、複雜多變的世界複雜多變的世界，，每個負責任的人都在尋找他最新的每個負責任的人都在尋找他最新的
表達方式表達方式。。 20212021年年99月月22日日，，世界名人網記者團來到休斯敦美術館世界名人網記者團來到休斯敦美術館
(Museum of Fine Art, Houston)(Museum of Fine Art, Houston)最 新 開 放 的最 新 開 放 的 Nancy and Rich KinderNancy and Rich Kinder
BuildingBuilding與主館之間的時光隧道與主館之間的時光隧道，，穿越歷史穿越歷史，，走進藝術的殿堂走進藝術的殿堂，，體驗體驗
國際國際、、當代藝術家對世界的最新詮釋當代藝術家對世界的最新詮釋。。

20212021年年99月月22日日，，SD TalkshowSD Talkshow在美南新聞電視傳媒在美南新聞電視傳媒
集團世界總部電視演播大廳專訪休斯敦不分區市議集團世界總部電視演播大廳專訪休斯敦不分區市議
員員 Mike KnoxMike Knox，，就休斯敦市政府方方面面運作展開就休斯敦市政府方方面面運作展開
對話對話。。 Sky DongSky Dong 的輕鬆幽默與的輕鬆幽默與 Danny NguyenDanny Nguyen 的專的專
業火熱讓業火熱讓Mike KnoxMike Knox如魚得水如魚得水，，脫口秀精彩紛呈脫口秀精彩紛呈，，
值得打開電視值得打開電視，，上網一看上網一看。。圖為美南新聞董事長李圖為美南新聞董事長李
蔚華蔚華、、市議員市議員Mike KnoxMike Knox、、主持人主持人Sky DongSky Dong、、DanDan--
ny Nguyenny Nguyen和政治顧問和政治顧問BurtBurt在採訪後合影在採訪後合影。。

休斯敦的藝術家們除了在舞台上展示風采之外休斯敦的藝術家們除了在舞台上展示風采之外，，業餘時間也風光業餘時間也風光
無限無限。。 20212021年年99月月44日日，，著名花腔女高音歌唱家包京鷹著名花腔女高音歌唱家包京鷹、、音樂人男音樂人男
高音歌唱家李文一高音歌唱家李文一、、地產經紀人王飛雪地產經紀人王飛雪、、小明星小明星Lili WangLili Wang在明星在明星
冰谷相聚冰谷相聚，，為下一次合作做準備為下一次合作做準備。。

20212021年年99月月55日日，，炎炎夏日炎炎夏日，，由由SHUNSHUN主辦的主辦的BeneBene--
fit OCA Houstonfit OCA Houston展示日本文化藝術美食的東京夜市展示日本文化藝術美食的東京夜市
節在休斯敦市中心社交啤酒花園節在休斯敦市中心社交啤酒花園Social Beer GardenSocial Beer Garden
HTXHTX 31013101 San JacintoSan Jacinto火爆舉行火爆舉行，，數千位鐵粉入場者數千位鐵粉入場者
多要花多要花22、、33小時才能排隊入場小時才能排隊入場。。時尚達人電影明星時尚達人電影明星
Nancy XieNancy Xie特別趕場前來出席特別趕場前來出席，，並與身穿日本動漫服並與身穿日本動漫服
飾的小公主合影飾的小公主合影。。這就是休斯敦這就是休斯敦This is HoustonThis is Houston。。

20212021年年99月月55日日，，炎炎夏日炎炎夏日，，由由SHUNSHUN主辦的主辦的Benefit OCA HoustonBenefit OCA Houston
展示日本文化藝術美食的東京夜市節在休斯敦市中心社交啤酒花園展示日本文化藝術美食的東京夜市節在休斯敦市中心社交啤酒花園
Social Beer Garden HTXSocial Beer Garden HTX 31013101 San JacintoSan Jacinto火爆舉行火爆舉行，，數千位鐵粉入場數千位鐵粉入場
者多要花者多要花22、、33小時才能排隊入場小時才能排隊入場。。時尚達人電影明星時尚達人電影明星Nancy XieNancy Xie特特
別趕場前來出席別趕場前來出席，，並與讚助商們合影並與讚助商們合影。。

20212021年年99月月88日日，，中嶽嵩山少林寺在休斯敦中嶽嵩山少林寺在休斯敦
依古法舉行了新址開光聖典依古法舉行了新址開光聖典，，因應疫情只因應疫情只
有大護法和昄依弟子共五十人通過視訊連有大護法和昄依弟子共五十人通過視訊連
接少林寺按古法依次為供奉的釋迦牟尼佛接少林寺按古法依次為供奉的釋迦牟尼佛
、、觀世音菩薩觀世音菩薩、、石獅石獅、、醒獅醒獅、、鐘塔等一一鐘塔等一一
開光開光，，意義非凡意義非凡。。圖為好運招牌圖為好運招牌Jamy LeeJamy Lee在在
少林寺留影少林寺留影。。

20212021年年99月月99日日，，SD TalkshowSD Talkshow在美南在美南
新聞電視傳媒集團世界總部電視演播新聞電視傳媒集團世界總部電視演播
大廳專訪今年五月剛剛當選的第一位大廳專訪今年五月剛剛當選的第一位
美國德州大休斯敦地區南邊市美國德州大休斯敦地區南邊市 CityCity
of Southside Placeof Southside Place 市長陳基明市長陳基明（（AndyAndy
C. Chan)C. Chan)，，就這個位於西大學市南邊就這個位於西大學市南邊
的人口只有的人口只有 17261726 的建於的建於 19251925 年年，，
19341934年年88月月33日宣佈建市的小城市是日宣佈建市的小城市是
得州第得州第 1313 富裕小城富裕小城，，擁有自己的警擁有自己的警
察察、、消防消防、、市政法院市政法院、、建築施工建築施工、、水水
、、廢水廢水、、衛生和公園等部門衛生和公園等部門。。 AndyAndy
ChanChan服務服務Southside PlaceSouthside Place 市市，，熱心公熱心公
共教育共教育。。在過去的在過去的 1616、、1717 年中年中，，一一
直在直在 Southside PlaceSouthside Place 市任職市任職，，擔任議擔任議
員 六 年員 六 年 ，， 擔 任 副 市 長擔 任 副 市 長 (Mayor Pro(Mayor Pro
Tem)Tem) 44年年。。

名人掠影名人掠影 世界名人網供圖世界名人網供圖
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華人故事

美南時事通

新加坡新首富诞生，首富轮流做，

今年到谁家？

去年新加坡首富的位置，被两个中

国移民抢来抢去，一个是海底捞的老板

，一个是因为疫情卖呼吸机身价暴涨的

医疗器械大佬。但他们风光在2021年，

又被一位中国移民抢走了。

在股价的推动下，新加坡“冬海集

团”的创始人李小冬，以198亿美元的

身价，成为了最新的新加坡首富。

李小冬，这个10年前还名不见经传

的人物，目前拥有东南亚最大电商平台

“虾皮”（Shopee）、在线游戏平台

Garena、东南亚“支付宝”SeaMoney三

大公司。而他的“霸业宏图”也还没有

达到顶峰。

1978年，李小冬出生在中国天津，

父母是普通的国营企业员工。

他从小就是学霸，考入了上海交通

大学，有着名校背景的他刚毕业就进入

到了当时非常吃香的外企——摩托罗拉

上海公司担任 hr，负责招聘业务。

不过朝九晚五打卡上班的生活很快

就令他厌倦，他决定去美国留学深造。

不久后他考到了美国斯坦福大学的MBA

，还是那句话：学霸就是学霸。这个入

校门槛可是非常高的，以6%左右的录取

率号称全美最难考的学校。

不过考是考进去了，但高昂的学费

又成为了难题。李小冬家庭很普通，工

作也没有几年，无法凑够去美国的学费

和生活费。还好他斯坦福大学的录取通

知书，顺利地帮他申请到了12万美元的

助学贷款，拿着这笔钱，他开始了留学

生涯。

在美国，大家都管李小冬叫Forrest

。这是他给自己起的英文名字，取自

《阿甘正传》男主角的名字。他或许是

想要像阿甘一样，不断奔跑，不断坚持

，直到让所有人都为之惊艳。

在斯坦福读书期间，他认识了一位

新加坡华人女朋友，因为女朋友是拿了

新加坡国家的留学资助贷款，所以按照

合约毕业后必须回新加坡工作。

对硅谷充满向往的李小冬，为爱放

弃了美国梦，跟着女友前往新加坡。那

时候他还有10万美元的助学贷款没有还

清，经济拮据，只能和女友租住在新加

坡的公屋里。

闲暇时刻，李小冬最常做的事情就是

上“油管”看乔布斯在斯坦福大学的那场

著名的演讲视频，他曾经在现场听过，大

为震撼。在那场演讲里，乔布斯金句频出

，比如“Stay Hungry，Stay Foolish”（保

持饥饿，保持愚蠢）以及“connecting the

dots”（串联人生的点点滴滴）。这句话也

成为后来“冬海集团”的slogan。

斯坦福之旅带给李小冬的不仅仅是

高级文凭，更多的是眼界的开阔和圈层

的提升。他相信：人生的每一步，没有

白走的路。他辞职、留学、来新加坡，

这些人生的点点滴滴串联起来之后，一

定会产生质变的效果。

“狗血”的联合创业

在新加坡，李小冬认识了陈欧。就

是后来聚美优品的老板，那个“为自己

代言”的陈欧。

当时陈欧正在新加坡留学，想要这

边读完后申请去斯坦福读MBA。1983年

出生的陈欧，16岁就考取了新加坡南洋

理工大学并获得全额奖学金。陈欧从小

就是一个爱玩电子游戏的孩子，只不过

他家教比较严格，父亲经常抓着玩游戏

的他就是一顿教训，等到了新加坡，没

了父亲的管束，他在课

余时间开始“放肆”玩

游戏，玩得最多的是

“魔兽争霸”，还曾经

参加了一个比赛，拿到

第三名。

当时的网络游戏对战

平台刚刚兴起，为全球

玩家提供一个在线组局

对战的服务，做得很火

，其中盛大游戏的“浩

方对战平台”已经做到

了同时40万人在线的规

模。

陈欧当时就想，现在

新加坡和东南亚都还没有一个对战平台

，这是机会啊，自己如果能做一个那不

就算成功创业了，到时候拿融资上市都

不是梦。

于是他找到了南洋理工的一个会写

程序的同学刘辉，两个人在学校宿舍里

写程序、建网站，竟然真的让他们做成

了一个游戏平台出来，取名为GG，据

说是good game的缩写。

GG平台做出来之后，陈欧一直没

有找到盈利的方式，融资也接连失败，

他听说如果有一个斯坦福MBA的背景，

对融资会很有帮助，于是他想到去斯坦

福留学。斯坦福MBA是全球公认的最难

录取的，一年只在全球招300人左右，

陈欧毕竟是学霸，人又长得好，嘴巴又

会说，又会包装自己，各方面的综合素

质都很高，最终拿到了录取通知书。在

面试的过程中，他经人介绍认识了斯坦

福的师兄李小冬。

这个时候的李小冬是美国一家音乐

媒体的亚太区高级经理，相比于初出茅

庐的陈欧，他拥有更能令投资人喜欢的

履历，还有陈欧当时无法触及的高级华

人圈层。于是陈欧劝说李小冬跟他一起

创业，后者也觉得网络游戏行业很有前

景，欣然应允。

但是这次合作最终以分手收场。有

人说是李小冬架空并赶走的了陈欧，也

有人说是陈欧在公司还没有盈利模式的

情况下急于套现70万美金，将所有股权

卖给了李小冬，并且陈欧在邀请李小冬

合作的时候还答应不去美国读书了，专

心留下来创业，但陈欧后来还是跑去了

斯坦福。

至今支持李小冬和陈欧的都有人在，

到底谁对谁错，总之是挺“狗血”的。

不过创业不是看八卦，最重要的是

，在陈欧以70万美金卖掉了他所有股份

，李小冬将GG平台改名为Garena平台

之后，这个公司开始成功盈利、融资了

。2014年，在陈欧离开7年之后，Garena

已经成为新加坡第一家估值10亿美元的

网络公司。

李小冬就是靠着Garena掘到第一桶

金，在2015年成立了Shopee。

据说他是因为听到女儿说“很想念

中国的淘宝”，才萌生了创建一个东南

亚“淘宝”的念头。这样的创业故事半

真半假，大多都是创始人拿来讲故事的

。不过李小冬还真的在几年之内做出了

一个东南亚“淘宝”，而且还是在阿里

巴巴的围剿之下，反败为胜。

其实早在2012年，东南亚就已经有

一家类似于“淘宝”的平台，名叫Laza-

da。在2018年之前，Lazada都是东南亚

电商的老大，并且在 2016年的时候，

Lazada还被阿里巴巴全资收购，整个管

理团队都是阿里空降过来的人，不管是

从规模还是“血统”上来说，Lazada才

是东南亚“淘宝”。

可是在2018年之后，Lazada被Shopee

反超，不管是市值还是用户数都落后于对

手，是什么导致了Lazada的失败呢？

说起来也真是奇妙，就像当年阿里

巴巴击败了eBay一样，赢就赢在对手的

“水土不服”。

想当年，淘宝网刚刚上线，而此时

中国电商平台的老大属于一家被美国收

购的公司——eBay易趣网，占有三分之

二的市场。当时土豪的ebay根本没有把

淘宝放在眼里，并且还说淘宝模式活不

过18个月。

但淘宝仅仅用了两年的时间，就完成

了对ebay的超越，靠的就是更了解中国市

场，更懂得中国用户的心理。当淘宝已经

推出了免费开店的模式，并疯狂从ebay把

商家挖过去的时候，ebay却还有点固执地

坚守美国市场那一套收费模式。

最终淘宝帝国崛起，而ebay易趣网

沦为了胜利者的背景板。

时过境迁，当阿里成长为巨头的时候

，它进入到东南亚市场，也遇到了同样的

事情，只不过这一次角色互调了过来。

一开始阿里的Lazada也并没有将李

小冬的Shopee放在眼里，阿里本身也非

常重视东南亚市场，因为“欧洲和美洲

是亚马逊的天下，只有在东南亚我们才

有机会”。收购之后，阿里将蚂蚁金服

的负责人彭蕾派到Lazada担任CEO，可

见重视程度。

在挂着马云照片的东南亚办公室里

，几乎所有人都期待着平台将会突飞猛

进。一位当地的员工激动地说：“这可

是阿里巴巴，有钱有技术，我们肯定会

上一个台阶。”

与彭蕾一起来的，还有上百名中层管

理人员，他们替代了过去的管理团队，开

始将淘宝的那一套直接搬过来，淘宝多年

来练就的“十八般武艺”一股脑地堆在了

东南亚用户面前。有人说，这就是中国互

联网企业的“降维打击”，直接干趴对手

，抢占市场。但是这样的“降维打击”有

点用力过猛了，还“没咋见过世面”的东

南亚用户们，直接给这些复杂的功能给整

懵了，平台一片混乱。

有人形容说：“这就好像给一台老

爷车装上了波音飞机的引擎”。

趁着Lazada的混乱期，李小冬带着

Shopee强势崛起。他们的策略有点像国

内的“拼多多”，从中国进口5分钱一

件的小商品，吸引了大量的用户；同时

还给商家运费补贴，各种实惠的活动；

其次疯狂烧钱打广告，请了许多在东南

亚非常有影响力的明星代言，C罗和菲

律宾拳王帕奎奥的代言广告，在东南亚

洗脑式的播出。

所有的策略都有一个最深层的基础

，就是李小冬的Shopee团队显然更了解

本土市场，更懂得本土用户。

东南亚最大的市场是印尼，这里有

2.6亿人口，移动互联网用户1.74亿。素

来有“得印尼者得东南亚”之说。而印

尼的人均GDP只有不到4000美元，连中

国大陆的一半都没有，物美价廉的商品

就是占领这块市场最好的途径。

在Shopee用“拼多多”式的低价抢

占市场的时候，Lazada的阿里团队重心

工作竟然是引进国际大牌的合作，如此

不服水土，不接地气的做法，可能只是

为了追求更高的成交额，完成KPI。所

以被超越也就不足为奇了。

纵观整个东南亚电商市场，6亿人

口中有50%都是30岁以下，这样的人口

基数和年轻化程度，隐藏着巨大的潜力

。李小冬的Shopee还远远没有达到增长

天花板，跨境电商的蓝海也足够巨大，

中国的互联网企业、跨境电商们，也还

大有可为的空间。

这条“海上丝绸之路”，等待着更

多“李小冬”去挖掘。

击败阿里，荣登新加坡首富，一个天津小伙的逆袭

出了車禍不要緊出了車禍不要緊，，李醫生免費幫你治李醫生免費幫你治，，獨家牽引療法獨家牽引療法！！

房屋保險（Homeowner Insurance 或 Haz-
ard Insurance）：一般指買房者為自己房子購買
的保險，為最基本的保險。主要保障屋主在房子
遭遇意外或突發災難時，可得到補償理賠來降低
因災害造成的財產損失。雖然美國的法律並沒有
要求業主一定要購買房屋保險，但如果你是通過
貸款買房的話，銀行通常都會強製借款人購買房
屋保險，以保障房子不會因突發災難損毀而導致
貶值。買房子畢竟是一筆大的投資而想要保護好
這筆財富，房屋保險必不可少。

一、美國房屋保險涵蓋：
1、Coverage A - Dwelling Coverage：保房屋

主體結構。（對 Condo Insurance 來說，這點不
含外墻及公共區域，因為通常那些是 HOA 的責
任）

2、 Coverage B - Other Structure on Your
Property：保房屋主體以外的建築物，如獨立車
庫、獨立工具間等。這部分保額通常是房屋主體
結構限額的10%（實際依保單內容為準）。

3、 Coverage C - Personal Property / Con-
tents：個人財產，如家具、家電、手機、衣物等
，若因災害盜竊等事故造成私人財產損失可獲理
賠。

4、Coverage D - Loss of Use：因房屋損害或
維修，導致投保人無法居住在屋內，所額外發生
的住宿飲食等生活開銷。通常為房屋主體結構限
額的20%（實際依保單內容為準）。

5、Coverage E - Personal Liability Insurance
：若有他人在房屋受傷或發生事故，如在樓梯滑
倒、工人作業受傷、小孩在家中玩球砸壞隔壁鄰
居家玻璃等，被起訴所產生的法律糾紛等費用。

6、Coverage F - Medical Payment coverage
：房屋造成他人損害但未被起訴的傷者醫療費。
例如有人在你的臺階上滑倒但沒有起訴你。無論
屋主是否有責任，都可要求保險公司依據這一條
款賠償。

二、房屋保險額外理賠選項
除了以上的項目以外，屋主還可以選擇房屋保險
額外理賠選項比如：

● Water backup coverage：雖然基礎的房
屋保險會保由於爆水管或家電溢水導致的水害損
失，但如果水害問題是由於sewer（下水道）、
sump pump等不屬於plumbing系統的設備損毀
而出現水倒流的情況導致的話，則需要這個額外
的水倒流保險來負責。

● Scheduled personal property coverage：
指定個人財產保險，一般如果房屋保險原本的個
人財產保額不夠高、或者有價格上限限製的話，
可以加買這個項目專門保一些價值比較高的例如
珠寶首飾、藝術收藏品等的個人財產，需要經過
專業估價。

● Extended dwelling coverage：很多保險
公司也會有額外房屋建築保險選項，有時候因為
各種情況建築成本可能會增加，如果你原來的保

額不夠，這個額外保險（通常超出原保額20%~
25%）可以填補差額讓你不用另外掏錢。

● Ordinance or law coverage：建房子或者
裝修都要符合建築規範（building codes），一些
老房子的結構可能已經不符合現時的要求，當損
毀重建的時候就要加錢“升級”，這個條款可以
報銷按法規要求升級導致的額外費用。
三、常見問題

1、房子下水道賭塞導致的水害可以要求理
賠？
雖然基礎的房屋保險會保由於爆水管或突發溢水
導致的水害損失，但如果水害問題是由於sewer
（下水道）、sump pump等不屬於plumbing系
統的設備損毀而出現水倒灌的情況導致的話，則
需要購買額外的Water Backup險。

2、房子老舊會理賠到位嗎？
建房子或者裝修都要符合所在市的建築規範
（building codes），一些老房子的結構可能已經
不符合現時的要求，當損毀重建的時候就要加錢
“升級” 加上Ordinance or law coverage，這個
條款可以報銷按法規要求升級導致的額外費用。

3、什麼是 replacement cost（重建價）和
actual cash value（實際現金價值）？

重建價：顧名思義，就是房屋遭受損害後，
按同樣的材料或市場上相似的材料將其重新修好
的價格。實際現金價值：是將重建價減去了De-
preciation（折舊）後，所剩的實際現金價值。

四、美國房屋保
險的索賠程序
在與保險公司的理算
師打交道之前，請聘
請信譽良好的承包商
來檢查損壞情況，此
項檢查是代表您關於
損害的專業建議，並
確定您是否值得提出索賠。

如果要提出索賠，屋主最好盡快申報, 許多
保單要求您在損失的一年內提出索賠，有的或更
短。您的保險公司將派遣一名理算師評估損失，
如果評估結果與承包商的評估結果不同，則最好
安排雙方見面討論差異。如果您強烈不同意保險
公司的評估，則可以聘請公共理算師為您辯護而
得到合理評估。如果對保險公司的理賠有異議，
必須在損失發生之後的12個月內提出訴訟。

無論是自住房險，房東險還是Condo，Du-
plex險，瑞源保險事務所代理眾多A評級的保險
公司，以幫助我們的客戶找到合適的保單和優質
便宜的報價。瑞源保險事務所創始人張瑞女士擁
有20年的保險行業經驗。曾任美國知名保險公司
副總多年， 擁有豐富的保險專業知識， 代理本
地區最全的各類保險。歡迎聯系， 免費咨詢。直
線電話：214-971-8026，微信：12149718026，
Email: INFO@BENEFONS.COM。

瑞源保險專欄瑞源保險專欄2121----美國房屋保險須知美國房屋保險須知

（ 本 報 記
者 黃 梅 子
） 在 美 國
， 每 個 人
都 要 開 車
， 如 果 出

了車禍怎麼辦？一般來講，傷員要被
送到急疹室進行一系列檢查，比如腦
部CT、胸腔CT、腹腔CT等。如果需要
手術，你就不要猶豫了，馬上進行。
如果內部器官完好，也沒有傷筋動骨
，只是肌肉或軟組織受傷，可以尋求
中醫或西醫復健治療。這時候，找李
醫生，他可以幫你免費治療！不用你
自己掏一分錢，全部由保險公司買單
！不管是你的過錯還是對方的過錯導
致的車禍，只要汽車買了保險，你把
保險號告訴給李醫生，由他負責免費
將你治好！

李醫生獨家牽引療法，包您一次
就減輕疼痛80%！大多數治療腰椎病
的西醫和中醫都是采用推拿療法，配
合藥物或針灸，有一定療效，但都遠
遠比不上牽引療法。

病人A先生，45歲，由於是
一直從事體力勞動，腰痛病已經好幾
年了，起先感覺腰部酸痛，由於工作
忙，沒有引起重視。去年開始，病情
加重，腰椎間盤突出，腰部疼痛難忍
，並且左側大腿根往下發麻，走路困
難甚至站立都難以維持。經幾家醫院
治療無好轉，也試過中醫針灸推拿，
化費了上萬治療費，病情不見好轉，
走路需要人扶，並且一側臀部肌肉開
始萎縮。後來到李醫生診所做牽引治
療，第一次治療疼痛就減輕很多，一
個療程下來，病情明顯好轉，自己可
以走路了，可以單獨開車來治療只需

一個人。再治療一個療程，癥狀基本
消失，身體恢復，現能夠正常上班。

病人B先生，出了車禍之後開始沒
感覺，3--4 星期之後才會覺得肩痛、
背痛，才想起來去求醫，幸虧找到李
醫生，幫他與保險公司聯系，不光治
好了病，自己還不用掏一分錢，而且
有英語好的護士幫忙與保險公司交涉
，省心！

病人C女士，雖然車禍後很快去看
李醫生，但看了幾次感覺稍好之後，
就三天打魚，兩天曬網。等到身體出
了大毛病，才又想起再去看醫生，幸
虧有李醫生診所的護士幫忙打電話給
保險公司使得理賠順利，否則不但自
己要出冤枉錢，對自己身體更是不利
。

很多人認為小車禍沒有傷筋動骨
，不去看醫生，不知道車禍後任何問

題都可以由保險公司負責，白白錯過
了免費治療的的良機。遺憾的是，5年
、10 年，甚至 20 年之後，大多數人
（尤其是老年時期）就開始出現了病
癥。一般是頭部、視力、手腕、肩部
、腰部以及骨骼其它部位等，總是感
覺哪兒不對勁兒，找不到原因。其實
，這就是車禍後遺癥。車禍後遺癥有
一個顯著的表現就是長期腰痛背痛頸
痛，嚴重時出現神經肌肉癱瘓和萎縮
。腰部長期反復疼痛，休息時減輕，
勞累就加重，常常有彎腰困難，久坐
後疼痛，彎腰過久後疼痛加重等癥狀
。部分患者出現眩暈、頭痛等癥狀，
甚至引發鼻炎、耳炎，也伴有手麻、
手酸。

Texas Spinal Care的李醫生治車禍
後遺癥和療椎間盤突出有20多年的經
驗，李醫生畢業於加州大學聖荷西分

校，行醫多年，信譽卓著。他採用非
手術治療，獨家采用牽引療法，並配
合推拿、註射、器材和營養相搭配的
方法，治療車禍後遺癥和腰椎、頸椎
間盤突出非常有效，病人無痛苦、不
用專門請假，可以邊工作邊治療，而
且整個療程的費用比手術治療時的co-
pay還低。

李醫生專精車禍後的複健，車禍
後PI與PIP都收。請打電話給李醫生免
費諮詢。中文請與queen 陳 聯繫。

Texas Spinal care
電話：713-278-2225

網址：http:txspinalcare.com
診所地址：2600 S Gessner RD, Suite

120, Houston, TX77063
診療時間：每周一、三、五全天，二

、四下午。
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港第三四季出口或負增長
櫃價材料價齊急升 港企看淡聖誕訂單

傳統出口旺季就快到，

港商卻普遍看淡聖誕銷情。香

港貿發局14日公布的第三季出

口指數下跌9.7點至39，打斷

此前5個季度的連升記錄，重

返年初水平。貿發局研究總監

關家明14日於發布會表明，第

三、四季本港出口或會出現下

跌，但由於上半年表現較強

勁，仍然維持全年出口增長

15%的預測。

●香港文匯報記者 周曉菁

基數：所有提供有效回答的受訪企業(507)

港企預計今年年終銷售額
按年變化

上升30-50%
1.8%企業

上升10-30%
8.1%企業

上升少於10%
10.3%企業

不變
38.7%企業

下跌多於50%
1%企業

下跌30-50%
6.3%企業

下跌10-30%
17.4%企業

下跌少於10%
16.4%企業

關家明解釋，全球各地碼頭多少都出現
貨櫃擁擠現象，有港商更反映貨櫃價

格急升4至10倍，運費也節節攀升，加上
全球原材料價格上升，部分原材料還供不
應求，一些廠商反而不太敢接單。

疫情陰晴反覆 需求疲軟
廠商還反映，疫情陰晴反覆，貨物的

通關等待時間長充滿不確定性，全球需求
依舊疲軟，各種不明朗因素削弱其出口信
心。調查顯示，有41.1%出口商預期今年聖
誕節銷售額將較去年顯著減少，僅兩成受
訪港商預期今年聖誕銷售額會上升。面對
疫情，有三分二的出口商表示過去3個月大
受疫情打擊，這一數據較上季增加9.7個百
分點。

不過，關家明認為，廠商不會因近期
訂單減少而裁員，因香港的出口競爭力在
疫下仍保持強勁。加上航運業整體呈現擁
擠、堵塞的狀態，很難在本地市況好轉時
迅速增聘人手。第三季就業指數上升3.1點
至44.7，反映大部分行業的招聘活動短期

內保持穩定。

服裝業最悲觀 歐盟不樂觀
按行業來看，所有主要行業的出口信

心都按季下降。僅玩具業跌幅最少，指數
下跌1.1點至44，緊隨其後是機械業，指數
下跌12.1點至43.8，而服裝業對出口前景
最為悲觀，大跌7.2點至36.1。

主要市場方面，出口商各地短期前景
同樣持謹慎態度。日本（47.9）和中國內地
（47.8）依然蟬聯最景氣最理想的市場，而
歐盟則被評為最不樂觀的市場，信心指數
下跌5.1點至44.1。其中美國亦跌4.7點至
44.3，不少受訪者認為中美關係也可能在短
期內對香港出口業產生負面影響。

此外，貿易價值指數為54.1，按季下
跌2.9點，但仍處於擴張領域，反映大部分
行業的單價在短期內將繼續面臨上漲壓
力。其中，出口商最看好電子產品業的單
價，高達54.9；其次為鐘錶業（52.5）、機
械業（50.3），惟服裝業表現較差，指數為
42.8，料短期內單價很有可能下調。

●有港商指，運費節節攀升，加上疫情導致貨物通關充滿不確定性，打擊出口信心。 美聯社
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香港文匯報訊 (記者 周紹基)有關恒大
的負面消息不斷，該公司預計9月份物業合約
銷售將持續大幅下降，導致集團銷售回款持
續惡化，進一步對現金流及流動性造成巨大
壓力，不排除債務會出現交叉違約。據外電
報道，內地當局已安排聯合工作組進駐恒
大，以摸清其財務狀況。

早前恒大希望出售資產減債，但並無大
進展，令其債務壓力愈來愈重。不單傳出恒
大或暫停向部分銀行付息，佛山南海住建局
近日更宣布，暫停受理恒大地產項目在南海
區的房產抵押登記業務，以加強恒大地產項
目的風險管理。消息令恒大系股價14日再暴
跌，並且拖累A股及港股投資氣氛，恒指14
日跌311點報25,502點，是本月以來收市新
低，成交1,413億元（港元，下同）。

彭博報道指，內地正召集一批會計和法律
專家，檢查恒大的財務狀況，廣東省還派出額
外的財政顧問和會計師評估恒大，有關工作組
或是內地為恒大債務重組而做工作。報道又
指，廣東官員拒絕了恒大創辦人許家印的救助
請求，廣東省政府鼓勵恒大相關債權銀行，成
立債權人委員會，此舉將允許貸方接管包括資
產處置在內的重大決策。不過，目前銀行仍在
觀望，待內地監管部門首肯。

恒大料本月物業合約銷售大跌
此外，恒大最新發布通告，預計9月份物

業合約銷售，將持續大幅下降，導致集團銷
售回款持續惡化，進一步對現金流及流動性
造成巨大壓力，並透露已聘請華利安諾基及
鍾港資本為集團聯席財務顧問，探索所有可
行方案，以緩解目前的流動性問題。

恒大的中期報告稱，截至6月底，恒大總
資產有逾2.3萬億元人民幣，其有息負債總額
為5,718億元人民幣，但若加上應付賬款在內
的總負債，卻高達1.97萬億元人民幣，大約相
當於中國生產總值（GDP）的2%，數額非常
龐大。單計恒大的流動資產，當中有65%都屬
開發中物業，手頭可動用現金不足870億元人
民幣，1年內須償還的流動負債卻有逾1.5萬億
元人民幣。

全系股價瀉 恒大市值不足400億
恒大系14日暴跌，恒大與恒大物業齊跌

近12%，當中恒大收報2.97元，創2014年12
月以來低位，市值跌至不足400億元。恒大汽
車更急挫24.7%，恒騰也跌逾一成。不過，恒
大指網上近日出現有關恒大將破產的言論，是
完全失實。恒大承認目前確實遇到前所未有的
困難，但表示公司會堅決履行企業主體責任，
全力以赴復工復產、保交樓，想盡一切辦法恢
復正常經營，全力保障客戶合法權益。

國劇《覺醒年代》今年2月在央視首播，
首輪播出收視率穩居中國視聽大數據

排行榜第一，得到大量年輕網友與觀眾的喜
愛。6月，該劇獲得第27屆上海電視節白玉
蘭獎3項大獎。這些成績打破了黨史題材電
視劇的多項紀錄，也為重大革命歷史題材電
視劇創作樹立了新典範。時至今日，《覺醒
年代》仍然熱度不減。

看百年前中國青年的愛國激情
什麼原因令這部劇如此火爆？在兩位參

演電視劇的青年演員夏德俊和林俊毅看來，
首先這是一部尊重歷史高質量製作的電視
劇，其次就是讓青年觀眾找到了共鳴和共
情。劇中所刻畫的歷史人物真實、鮮活，曾
經在書本上看到的偉人名字在觀眾眼前心裏
“活”起來了，他們沒有頂着神聖的偉人光
環，也不是句句都是語錄的“偉光正”，而
是跟自己一樣有着七情六慾、嬉笑怒罵、迷
茫焦慮，甚至還帶着性格上的小缺陷。“真
實又注重細節，帶着生活的煙火氣，又接地
氣，應該就是這部劇吸引更多年輕人的主要
原因”。

“這部劇主要展現百年前的中國青年，
他們的年齡與我們現在的九十後差不多，都
是同齡人，也都面臨着青春的迷茫。但是他
們懷揣着信仰之光，那種信仰就是要堅定不
移地探尋一條救國救民的道路，甚至可以為
之犧牲。這種信仰激勵着我們參演的青年演
員，也激發着當下青年的愛國情懷。在愛國
這方面，中國青年是共通的，不分年代和地
域。所以，很多觀眾留言，說我們這些演員
的眼裏真的有光。這種光不是拍攝現場打出
來的光，是演員們悟出了劇中人物心中的信
仰之光。”夏德俊說。

望大家多認識共產黨
《覺醒年代》在香港電視台播映，夏德

俊表示，相信香港觀眾審美鑒賞力和藝術
鑒賞力與內地觀眾一樣，無論什麼題材，只
要拍得好，製作精良，劇情吸引人，演技優
秀，畫面精美，都會有人喜歡。

夏德俊又說，這部劇完全是以真實的歷
史為藍本的歷史電視劇，至少可以讓香港青
年知道中國共產黨的由來，了解中國共產黨
成立的初心，知道是多麼優秀的一群精英，
為了國家而組建起這樣一個政黨，從而對共
產黨能有一個全新的認識。

“雖然政策還有需要不斷完善的地方，
但是在現行的體制下，大家可以看到我們國
家走得更快更長遠。這次新冠疫情就凸顯了
我們國家的優勢。現在連外國人都認可中國
的發展，我們怎能不愛自己的國家，不了解
自己國家的執政黨。《覺醒年代》就是讓大
家了解共產黨的精神內核，相信以後大家對
政黨的依賴度和了解會愈來愈多。”

作為內地九
十後青年演員林俊
毅說︰“我特別喜
歡香港一首歌曲叫
《獅子山下》，每
次香港經歷危機的
時候，大家都會用
這首歌來振奮人
心。其中有一句歌
詞是︰‘放開彼此
心中矛盾，理想一
起去追。’我們要
放下眼前誤會，團
結一致，一心向
上，才能獲得更好
的生活，除此之外，別無其他的方式。無論
外界如何評論共產黨，但是幸福生活是我們
每一個中國人正在經歷的。事是做出來的，
不是說出來的，共產黨在用自己的行動向全
世界證明中國的奇跡，力求讓中國人民過上
更好的生活。”他又表示，希望香港觀眾通
過《覺醒年代》，能看到中國老一輩革命家
在年輕的時候為國家做了什麼，也希望能夠
消除香港青年對共產黨的一些誤解。

劇集透着生活化
《覺醒年代》是林俊毅參演的第一部長篇

電視劇。在他看來，除了精心製作外，最重要
的，這是一部生活化、接地氣的電視劇。林俊
毅說︰“它並不像某些主旋律電視劇，總是把
偉人塑造出一種高高在上無可挑剔的神一樣的
感覺，那樣並不真實。這部劇則透着生活的煙
火氣，那些書本上的偉人們也熱愛美食，看到
涮羊肉直接拿起盤子呼嚕呼嚕吃，陳獨秀也有
蓬頭垢面的落魄形象，也愛嗑瓜子。他們其實
也與平常生活中觀眾一樣，只是他們所經歷的
年代，讓他們的信仰更加深刻一些。”

《覺醒年代》裏沒有天生的偉人，但他
們卻能在無盡黑暗中抬頭，憑借愛國熱情與
青年熱血，一點點探索出一條救中國的道
路，這是真正打動當代青年的精神力量和燃
點。《覺醒年代》導演張永新接受訪問時表
示，年輕觀眾從來不會排斥主旋律，他們排
斥的是懸浮的、不接地氣的、粗糙的、不嚴
謹的作品。“我們有且僅有的突破路徑就是
要做一部堂堂正正，可親可感的劇，讓我們
的觀眾能夠跟故事產生共情。我們用最樸素
的方法表現出來，沒有那麼多的技巧來堆
積，用最平實的角度來告訴觀眾——是中國
選擇了共產黨，共產黨之於中國意味着什
麼，歷史的必然選擇是怎麼產生的。”

文藝作品中的人物能否打動觀眾，其關

鍵因素是真實感。《覺醒年代》選角被稱為
神仙選角，觀眾們都說其中角色形神兼備。
如何能把劇中人物演活？林俊毅透露自己是
抱着虔誠的態度去參演這部電視劇，“我在
整個劇裏大約只有90場戲，但是整個劇拍
攝的七八個月時間裏，我沒有接過其他任何
戲，不拍戲的時候就琢磨趙世炎這個角色，
背台詞、揣摩劇中人物當時的語氣和語境，
包括動作上每一個細微之處都要設計好多
遍。只有自己把活兒都做齊了，上場拍攝才
能呈現好狀態。”

要演活角色先做足功課
林俊毅又表示拍攝《覺醒年代》前，他

只知道趙世炎是革命家。為了塑造這個角
色，做了充分的準備。“骨架、血肉和靈
魂，只有3位一體才能組成一個完整的立體
的鮮活的人物。骨架就是了解趙世炎的生平
背景，我讀了好多關於他的書和資料。血
肉就是了解他的三觀如何形成。精神靈魂
層面，則是白天看與他相關的書資料，晚
上把搜集到的文字做歸納和整理，轉變成
一個我心中的圖像在腦子裏儲存，想着如
何通過我，把他的精神面貌更準確地表達
出來。”

《覺醒年代》中的演員夏德俊已經是第5
次扮演周恩來。“很多人說我外形與周恩來相
似，我自己覺得相似度也就是七成，我更在乎
如何能演出偉人的內在。其實每次扮演周恩來
都有不一樣的感覺，這部劇裏我的戲份雖然
很少，但是我也做了很多功課。因為與其他
劇不同的是，這部劇裏我所扮演的是周恩來
年輕時候的樣子，青春、熱血、理想與抱負，
在混沌的時局中尋求救亡圖存之路。在拍攝
前，我找了關於周恩來年輕時候的大量資料，
在表演他從迷茫、糾結到確立信仰的過程中，
展現出周恩來文武兼備、剛柔並濟的品質。”

《覺醒年代》透着生活的煙火氣

夏德俊夏德俊 林俊毅林俊毅 冀港青共鳴共情冀港青共鳴共情

革命歷史題材劇《覺醒年代》正在香港開電視播映。這部全景式展現新文化運動、五四運動時代風雲的劇作自

播出之日起打破多個紀錄，創下收視和口碑奇跡。時隔數月，該劇依然熱度不減，更被青年觀眾譽為國產主旋律

劇的“封神之作”。沒有超級明星，沒有頂流偶像，也沒有包裝炒作，該劇如何就被稱為“yyds”（永

遠的神），點燃億萬年輕人的追劇熱潮。香港文匯報日前訪問了劇中兩位青年演員，周恩來的扮

演者夏德俊和趙世炎的扮演者林俊毅。在兩位青年演員夏德俊和林俊毅看來，這部劇之所

以火爆，除了精良的製作、精湛的演技，更重要的是引起了年輕人的共情，希望這

部真實呈現歷史的電視劇可以讓香港的青年朋友知道中國共產黨的由來，

了解共產黨的初心，從而對共產黨能有一個全新的認識。

●香港文匯報記者 馬靜 北京報道

導演張永新透露《覺醒年代》的演員很難選，
因為扮演的角色很多都是家喻戶曉的，所以他一再強

調演員要做足功課。“演員都非常認真努力，有的還寫了
人物小傳，他們查證了大量的資料，看人物傳記，補充自
己對角色的理解，哪怕是只有三兩句幾場戲的小角色，也
會去做深入的了解，幾乎是全組演員都在做功課。在這種
學習氛圍之中，全組就形成了一個創作的‘場’，彼此交
流探討。年輕的演員向老演員請教，老演員也知無不言，
指導示範。”

《覺醒年代》經典鏡頭和台詞仍在網絡上熱傳，在
演員們看來，注重細節也是該劇取勝的法寶。“這真是一
部用工匠精神精雕細琢出來的高質量作品。小到一個不會
在鏡頭中出現的開關，一幅只是虛化背景用的書法作品，
都要求做到無可挑剔，真實再現當年之樣貌。”《覺醒年
代》兩位演員說。

“一般電視劇拍攝用什麼衡量進程？就是A4劇本
紙，每天工作量就用拍了幾頁來衡量，常規來說，一般電
視劇每天大概能拍七八頁，甚至是十幾頁，但是我們這部
劇每天的工作量是一頁半或者是兩頁，也就是其他劇的
1/4或者是1/5的量。為什麼這麼慢？就是因為拍得精
細。比如魯迅寫狂人日記的那場戲，僅現場的光線布置，
就要花兩三個小時。導演就是一絲不苟地摳每一個細
節。”夏德俊說。

夏德俊還透露，拍攝中西旅館，為了體現中西元
素，要增加一個外國特約演員凸顯真實性；新青年雜誌社
裏做背景用的一幅書法作品，也要請劇組美術專門臨摹陳
獨秀先生的字跡而寫；幾乎沒有在鏡頭裏出現的一個門後
銅開關，找了許久發現工廠已經停產，為了再現當時的樣
子，就去找能復刻生產的廠家來做。“這部劇幾乎是找不
到穿幫鏡頭，因為太注重細節了。所以才會被稱為‘永遠
的神’。”

出生並常年生活在南方的林俊毅從未經歷過沙塵暴
天氣。他指自己出場的那場戲，黃沙漫天，為了追求真實
效果，導演用4台高速鼓風機吹特製的沙子，還不停要求
工作人員給他補妝。“當時我還在想，有必要搞出這麼多
沙嗎？後來在北京生活，我真的看到一次沙塵暴，才知道
這場景是多麼的真實”。

回憶起拍攝過程，林俊毅說最讓自己難忘的是一場
吃包子的戲，要表現出狼吞虎嚥吃包子的飢餓狀，又要同
時說出台詞。“畢竟我還是個新人，經驗不夠，也沒有技
巧，在這個鏡頭上拍了好幾次。為了出效果，那天我至少
吃了五六個包子，從那以後，我真的不想再吃包子了。”

林俊毅還說，導演在每場戲開拍前，都會詢問所有
演員對這場戲的看法。“他比較包容，不論演員資歷如
何，只要你提出建議中肯，他就會接納。我有一場戲提出
的建議就被採納了，對年輕演員而言，這都是鼓勵。”

工匠精神磨琢精良作品

國劇潮

掃碼看片

▲▲夏德俊已有夏德俊已有55
次扮演周恩來的次扮演周恩來的
經驗經驗。。 馬靜馬靜攝攝

◀◀演員林俊毅演員林俊毅
接受採訪接受採訪。。

馬靜馬靜攝攝

星 光 ●責任編輯：凌晨曦 2021年9月15日（星期三）6

●●《《覺醒年代覺醒年代》》導演張永新導演張永新。。

● 《 覺 醒 年
代》被譽為「封
神之作」。
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港第三四季出口或負增長
櫃價材料價齊急升 港企看淡聖誕訂單

傳統出口旺季就快到，

港商卻普遍看淡聖誕銷情。香

港貿發局14日公布的第三季出

口指數下跌9.7點至39，打斷

此前5個季度的連升記錄，重

返年初水平。貿發局研究總監

關家明14日於發布會表明，第

三、四季本港出口或會出現下

跌，但由於上半年表現較強

勁，仍然維持全年出口增長

15%的預測。

●香港文匯報記者 周曉菁

基數：所有提供有效回答的受訪企業(507)

港企預計今年年終銷售額
按年變化

上升30-50%
1.8%企業

上升10-30%
8.1%企業

上升少於10%
10.3%企業

不變
38.7%企業

下跌多於50%
1%企業

下跌30-50%
6.3%企業

下跌10-30%
17.4%企業

下跌少於10%
16.4%企業

關家明解釋，全球各地碼頭多少都出現
貨櫃擁擠現象，有港商更反映貨櫃價

格急升4至10倍，運費也節節攀升，加上
全球原材料價格上升，部分原材料還供不
應求，一些廠商反而不太敢接單。

疫情陰晴反覆 需求疲軟
廠商還反映，疫情陰晴反覆，貨物的

通關等待時間長充滿不確定性，全球需求
依舊疲軟，各種不明朗因素削弱其出口信
心。調查顯示，有41.1%出口商預期今年聖
誕節銷售額將較去年顯著減少，僅兩成受
訪港商預期今年聖誕銷售額會上升。面對
疫情，有三分二的出口商表示過去3個月大
受疫情打擊，這一數據較上季增加9.7個百
分點。

不過，關家明認為，廠商不會因近期
訂單減少而裁員，因香港的出口競爭力在
疫下仍保持強勁。加上航運業整體呈現擁
擠、堵塞的狀態，很難在本地市況好轉時
迅速增聘人手。第三季就業指數上升3.1點
至44.7，反映大部分行業的招聘活動短期

內保持穩定。

服裝業最悲觀 歐盟不樂觀
按行業來看，所有主要行業的出口信

心都按季下降。僅玩具業跌幅最少，指數
下跌1.1點至44，緊隨其後是機械業，指數
下跌12.1點至43.8，而服裝業對出口前景
最為悲觀，大跌7.2點至36.1。

主要市場方面，出口商各地短期前景
同樣持謹慎態度。日本（47.9）和中國內地
（47.8）依然蟬聯最景氣最理想的市場，而
歐盟則被評為最不樂觀的市場，信心指數
下跌5.1點至44.1。其中美國亦跌4.7點至
44.3，不少受訪者認為中美關係也可能在短
期內對香港出口業產生負面影響。

此外，貿易價值指數為54.1，按季下
跌2.9點，但仍處於擴張領域，反映大部分
行業的單價在短期內將繼續面臨上漲壓
力。其中，出口商最看好電子產品業的單
價，高達54.9；其次為鐘錶業（52.5）、機
械業（50.3），惟服裝業表現較差，指數為
42.8，料短期內單價很有可能下調。

●有港商指，運費節節攀升，加上疫情導致貨物通關充滿不確定性，打擊出口信心。 美聯社
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香港文匯報訊 (記者 周紹基)有關恒大
的負面消息不斷，該公司預計9月份物業合約
銷售將持續大幅下降，導致集團銷售回款持
續惡化，進一步對現金流及流動性造成巨大
壓力，不排除債務會出現交叉違約。據外電
報道，內地當局已安排聯合工作組進駐恒
大，以摸清其財務狀況。

早前恒大希望出售資產減債，但並無大
進展，令其債務壓力愈來愈重。不單傳出恒
大或暫停向部分銀行付息，佛山南海住建局
近日更宣布，暫停受理恒大地產項目在南海
區的房產抵押登記業務，以加強恒大地產項
目的風險管理。消息令恒大系股價14日再暴
跌，並且拖累A股及港股投資氣氛，恒指14
日跌311點報25,502點，是本月以來收市新
低，成交1,413億元（港元，下同）。

彭博報道指，內地正召集一批會計和法律
專家，檢查恒大的財務狀況，廣東省還派出額
外的財政顧問和會計師評估恒大，有關工作組
或是內地為恒大債務重組而做工作。報道又
指，廣東官員拒絕了恒大創辦人許家印的救助
請求，廣東省政府鼓勵恒大相關債權銀行，成
立債權人委員會，此舉將允許貸方接管包括資
產處置在內的重大決策。不過，目前銀行仍在
觀望，待內地監管部門首肯。

恒大料本月物業合約銷售大跌
此外，恒大最新發布通告，預計9月份物

業合約銷售，將持續大幅下降，導致集團銷
售回款持續惡化，進一步對現金流及流動性
造成巨大壓力，並透露已聘請華利安諾基及
鍾港資本為集團聯席財務顧問，探索所有可
行方案，以緩解目前的流動性問題。

恒大的中期報告稱，截至6月底，恒大總
資產有逾2.3萬億元人民幣，其有息負債總額
為5,718億元人民幣，但若加上應付賬款在內
的總負債，卻高達1.97萬億元人民幣，大約相
當於中國生產總值（GDP）的2%，數額非常
龐大。單計恒大的流動資產，當中有65%都屬
開發中物業，手頭可動用現金不足870億元人
民幣，1年內須償還的流動負債卻有逾1.5萬億
元人民幣。

全系股價瀉 恒大市值不足400億
恒大系14日暴跌，恒大與恒大物業齊跌

近12%，當中恒大收報2.97元，創2014年12
月以來低位，市值跌至不足400億元。恒大汽
車更急挫24.7%，恒騰也跌逾一成。不過，恒
大指網上近日出現有關恒大將破產的言論，是
完全失實。恒大承認目前確實遇到前所未有的
困難，但表示公司會堅決履行企業主體責任，
全力以赴復工復產、保交樓，想盡一切辦法恢
復正常經營，全力保障客戶合法權益。

愛 漫 遊 ●責任編輯：凌晨曦 2021年9月15日（星期三）5

甘肅隴南特色文旅示範村
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●宕昌縣官鵝
溝景區內的鹿

仁 村 藏 羌
風情園

●●位於康縣王位於康縣王
壩鎮何家莊村壩鎮何家莊村
的康縣美麗鄉的康縣美麗鄉
村王壩主題館村王壩主題館

●嘉陵鎮稻坪村

●王壩鎮何家莊村風光

●長壩鎮花橋村房車營地

●岸門口鎮朱家溝村

●官鵝溝景區內的鹿仁村村貌

●遊客在稻

坪村參觀遊

覽

●花橋村遊客服務中心

●這是入選中
國傳統村落名
錄的隴南市徽
縣嘉陵鎮稻坪
村風光

●福壩村村口

●大河店鎮三泉村風光
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地處甘陝川三省交界處的甘肅省

隴南市，這裏植被茂密、自然資

源豐富，被譽為“隴上江

南”。宜人的氣候、多樣

的景觀地貌和獨特的民俗

風情吸引着大批中外遊

客，加上“一帶一

路”美麗鄉村論壇亦

吸引了來自世界的

目光。今年以來，

隴南市在美麗鄉村建設的基礎上提

質升級，就地取材、依村就勢，打造

出一批以鄉土氣息、田園風光、康養

功能等為特色的鄉村文旅示範村，當

中如康縣、宕昌縣及徽縣等，都有不

少特色的鄉村，有些更已被列為國家級

景區，村裏基礎設施完善，農旅體驗活

動齊全，民俗文化特色突出，已打造成

“小橋流水人家”的田園風光，實現鄉村振

興的“綠色引擎”。

●文︰雨文、新華社 圖︰新華社

獨特民俗風情 旖旎田園風光
因城北隅徽山下有徽山驛而得縣名的徽縣，

亦是隸屬於甘肅省隴南市，其素有“隴上小江
南”美譽，氣候溫暖濕潤，丘陵、盆地相間，境
內有徽縣三灘風景區、嘉陵江漂流、青泥嶺等風
景名勝，亦有世外桃源般的稻坪村及三泉村等美
麗鄉村。
首先，稻坪村，是隴南徽縣嘉陵鎮下轄的行

政村，與嘉陵社區、上灘村、周嘴村、張灘村、
王埡村、草灘村、田河村、嘉陵村、鐵山村、大
灘村、黃橋村、廟埡村、三聯村、大山村、嚴坪
村相鄰。稻坪村汲取了山水的神韻，近年來隨着
鄉村振興戰略的實施，稻坪村堅持以綠色發展引
領生態振興，用青山綠水的底色、高品質生活的
主色、高質量發展的亮色，描繪出一幅欣欣向榮
的畫卷。2017年，稻坪村被列為國家級歷史文化
名村，2019年先後被列為國家3A級景區、甘肅省
文化遺產“歷史再現”工程博物館。
而位於徽縣南部的大河店鎮三泉村，坐落在

青泥嶺腳下，村內因有“三眼泉”而得名，近來
三泉村充分發揮當地的自然景觀和青泥古道旅遊
環線建設的有利條件，大力發展“文旅互動、山
水一體”的鄉村旅遊產業，逐步建成文化廣場、
停車場、露營地等配套設施。2017年通過引入
園林景觀工程，打造了集循環農業、創意農
業、觀光農業、農事體驗於一體的“山水田

園、花映三泉”田園綜合體項目。

徽縣：
文化名村文旅互動

康縣：璀璨明珠農耕韻味

宕昌：
森林公園地質遺蹟

甘肅省隴南市康縣，是全國聞名的
“中國綠色名縣”、“中國茶馬古道文化
之鄉”，目前已建成了四個國家4A級旅遊
景區和70個鄉村旅遊示範村。其最高峰海
拔2483米的龍王山，西連武都，向東至長
壩張家河，高峻巍峨，挺拔崢嶸，山坡峰
嶺蒼松連天，雜木茂盛，半山腰下多為大
片農田。

而就在這龍王山下、康北茶馬古道沿
線，有一個美麗鄉村，天藍水清、物產豐
富，這就是康縣長壩鎮福壩村。近年來，
福壩村以優美的生態環境、濃郁的鄉村文
化、多彩的民俗風情和優雅的村容景致，
成為人們休閒度假、旅遊觀光、尋覓鄉愁
的好去處。加上，福壩村生態環境優美，
村內小溪潺潺，小溪旁草木葳蕤，黑瓦白
牆的屋宇掩映在青山綠水之間，一座座康
縣風格的農舍外牆，滄桑古樸，為福壩村
增添了厚重的農耕韻味。

而且，在去年11月，康縣被確定為
“一帶一路”美麗鄉村論壇永久會址所在
地後，今年3月美麗鄉村論壇永久會址在
長壩鎮福壩村開工建設，令福壩村持續打
造集“特色民俗、旅遊觀光、休閒娛
樂、農事體驗”為一體的休閒農業，
推動農旅產業發展，將成為隴南美
麗鄉村的又一顆璀璨明珠。

另外，同樣在康縣長壩鎮
境內，有個 4A 級旅遊景
區——康縣花橋村旅遊景
區，其地處省道白望公路
沿線，距成武高速望關入
口5公里，距隴南市70公
里。隴南康縣花橋村景區
是茶馬古道上的知名驛
站，是中國茶馬古道文
化藝術之鄉。花橋村有
着旖旎的田園風光、特色
的民俗風情、悠久的關東
文化、自然風光怡人，成
為集鄉村養生養老、田園觀
光、休閒度假、民俗體驗等
融為一體的度假新選擇，景區
有遊客接待區、休閒養生區、民
俗體驗區、濕地生態區、親水遊
樂區、樂活採摘區等。

至於在康縣王壩鎮的何家莊村，現
已成為隴南當地一處田園休閒景區，景區

中有着不錯的田園休閒環境，能讓大家感
到舒適而又輕鬆的氛圍。這裏是一處專門
經過改造的田園農家村莊，以田園度假為
主題進行了良好的發展，將農家休閒和旅
遊進行有機的結合，以農村田園環境為背
景，按照“田園觀光、休閒度假、宜居宜
遊宜業”的發展思路，對村莊進行了整
體打造提升，全村脫貧攻堅、美麗鄉村
建設、鄉村旅遊齊頭並進，成為全縣
後進變先進的典型村。

而在康縣岸門口鎮的朱家溝村，
在2016年已被列入第四批中國傳統村
落名錄，朱家溝依山傍水，林木環
繞，具有地方特色的民居錯落有致，
宛如一個世外桃源。走進朱家溝，隨
處可見傳統文化符號，古道、古宅、古
泉，古意盎然，一步一景，可謂精緻還
原了古村落原有的生活韻味。

素有“千年藥鄉”
美譽的隴南市宕昌，其中藥材種類達
690多種，尤以當歸、黨參、大黃、紅
芪、柴胡、黃芪為甚，同時，宕昌縣先
後亦被評為“最美中國目的地城市”、
“中國綠色名縣”、“中國紅色經典
旅遊勝地”等，境內有哈達鋪紅軍長征
紀念館、官鵝溝國家森林公園等名勝景
色。
官鵝溝國家森林公園，位於宕昌縣

城郊，由官珠溝、鵝嫚溝、木隆溝、廟
溝等景區組成，2003年被確立為國家森
林公園，2007年被評為國家4A級旅遊景
區，2014年被確立為國家地質公園。官鵝
溝國家森林公園集森林景觀、草原景觀、地
貌景觀、水體景觀、天象景觀等自然景觀和
人文景觀於一體，動植物分布多樣，生態環
境優美。加上，其地處青藏高原東部邊緣與

秦嶺、岷山兩大山系支脈的交錯地帶，最低
海拔1,780米，最高海拔4,153米，園內有
沉積序列較完整的油流沉積岩，獨特的褶
皺、斷裂構造，“岷山式”岩溶，典型的滑
坡、泥石流、崩塌等外動力地質遺蹟。

而在宕昌鹿仁湖邊的村寨，叫鹿仁
村，居住着羌藏後裔，遠在秦漢時期，這裏
是羌族古老的一支宕昌羌的聚集地。鹿仁村
位於宕昌縣城關鎮南部，距縣城10公里，
境內氣候溫和濕潤，亦位於官鵝溝國家4A
級景區內，景區內亦設有鹿仁村藏羌風情
園。當地的民居很有特色，依山傍水而建，
這種叫“榻板房”的房子，上下有兩層，底
下的一層用石頭和泥土漿砌而成，二層用木
料製成，房頂一律木板鋪就，上面用白石壓
蓋，人居住在樓上，樓下圈養牲畜。如今，
這裏的群眾還保留着古老羌人的部分生活習
俗，部分人還居住在古老的榻板房裏。
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休斯頓房地產   停看聽系列講座 ( 六⼗四 )

为什么越来越多⼈从加州迁到德州⽣活？
聯⽲地產凱蒂亞洲城 
電話：346-998-8000
地址：23119 Colonial Parkway 
           A1, Katy TX 77449

聯⽲地產中國城
電話：713-630-8000
地址：9889 Bellaire Blvd Ste 
           118, Houston TX 77036

Q 加州和德州是美国⼈⼝最多且经济表现最好的两⼤州，GDP分别
为3兆和1.8兆美元。⽬前美国加州⼈⼝数3,900万，⽽德州⼈⼝
为2,900万,却是2020增⻓幅度最⼤的州。主要是因为德州的税收
政策，以及良好的企业环境，让越来越多⼈选择深耕德州。

      近年德州的产业结构以⾼科技、航太、医疗、能源为主。⽽且⽬前总部设

在矽⾕的企业、软体公司甲⻣⽂及hp惠普，都逐渐将业务迁移到德州。因此对

于具备上述产业⼯作能⼒的美国居⺠来说，德州新增越来越多⼯作机会，与加

州相⽐拥有更多的事业发展空间。且在当地具备⽯化⼯程专业能⼒的年轻⼈在

30岁左右时，薪资达到10万美元很正常。

      美国的税制分为联邦税、州税和地⽅税（市、县）三级征税制度。公司设

⽴在美国境内任何⼀州，只要你符合税务居⺠的⾝分就必须缴纳联邦税。个⼈

所得税（Individual State Income Tax）则是由各州政府来制定。因此各州

的州税政策也成为美国居⺠选择居住地及考量搬迁的重要因素。

     其实美国各州的超市物价并不会相差太多，主要的差异还是在住房与

租⾦⽅⾯，与加州相⽐德州⽣活成本相对较低廉。

      时下最受欢迎的凯蒂亚洲城为休斯顿的新华⼈⽣活圈，步⾏可达的

⻝⾐住⾏和育乐设施，及独具特⾊的零售商业模式（retail condo），

联合住家与商铺，成为极具特⾊的商业投资案。不仅满⾜投资者商业投

资标的的需求，也让⼤众拥有商店的独⽴产权。

      从230英尺到8,000英尺的选择，⽆论是国际连锁餐厅，或是刚开始

创业需要⼩型驻点站的商家，都能有相对应的选择。欢迎有兴趣插旗休

斯顿及凯蒂的朋友，或是希望在休斯顿安家投资的朋友，与我们联系，

带您⼀起建⽴在休斯顿开阔拓事业版图，展开新⽣活！

      ⽬前美国免征个⼈税的州⼀共有9州，德州为其⼀。设籍在德州的居⺠，

免征个⼈所得税，只要针对收⼊申报缴纳联邦税。电动汽⻋特斯拉(Tesla) 创

办⼈伊隆·⻢斯克(Elon Musk) 为节税与降低成本也从加州迁移⾄德州。

      德州休斯顿是美国第四⼤城，⽽众所皆知美国前三⼤城纽约、洛杉

矶、芝加哥房价相当⾼。根据Best Places统计数据显⽰休斯顿房价的

中位数为18.5万，但在洛杉矶房价的中位数却是68.9万。德州相对低廉

的房价、可换取更⼤的空间，且免征收个⼈州税。这些优势成为近年吸

引企业及⼤量⼈⼝从移⼊，且有利于吸引及保留更多优秀⼈才。

      在2020年新冠肺炎爆发初期，德州整体失业率曾创下新⾼12%，不过短期

之内，2021年四⽉失业率已降为6.7%，但加州失业率仍⾼达8.3%。可⻅德州

在后疫情时代经济逐渐恢复，就业机会不断增加。

德州企业环境良好,亮眼的经济表现

设籍德州⽆个⼈所得税

低⽣活成本

插旗美国德州，⾸选凯蒂亚洲城
(Individual State Income Tax)

(Cost of Living)

本報記者秦鴻鈞攝影本報記者秦鴻鈞攝影

李迎霞生日電影欣賞聯誼會李迎霞生日電影欣賞聯誼會
觀賞電影觀賞電影《《尚氣與十環傳奇尚氣與十環傳奇》》

賴太太李迎霞賴太太李迎霞（（左二左二））和子女攝於電影欣賞會現場和子女攝於電影欣賞會現場。。

斯坦福市副市長譚秋晴斯坦福市副市長譚秋晴（（右右））趕來參加好友趕來參加好友
賴太太李迎霞賴太太李迎霞（（左左））的生日电影欣賞會的生日电影欣賞會。。

斯坦福市副市長譚秋晴斯坦福市副市長譚秋晴（（右右））在李迎霞在李迎霞
（（左左））的生日電影欣賞聯誼會上致詞的生日電影欣賞聯誼會上致詞。。

圖為休市好友出席在電影院的李迎圖為休市好友出席在電影院的李迎
霞生日欣賞聯誼會霞生日欣賞聯誼會。。

圖為休市好友出席在電影院的李迎圖為休市好友出席在電影院的李迎
霞生日欣賞聯誼會霞生日欣賞聯誼會。。

賴清陽賴清陽、、李迎霞夫婦李迎霞夫婦（（中中））與出席電影欣賞會的好友來賓譚秋晴與出席電影欣賞會的好友來賓譚秋晴、、陳陳
適中夫婦適中夫婦（（左一左一、、右一右一））及葉德雲及葉德雲、、吳明珠醫師夫婦吳明珠醫師夫婦（（右二右二、、左二左二））

夫婦合影夫婦合影。。

壽星李迎霞壽星李迎霞（（右右））與祝賀好友斯坦福與祝賀好友斯坦福
市副市長譚秋晴市副市長譚秋晴（（左左）。）。

圖為賴清陽李迎霞夫婦在慶生會上圖為賴清陽李迎霞夫婦在慶生會上。。

賴清陽大律師全家與賀客賴清陽大律師全家與賀客RiceRice 大學校長夫人孫月萍女士大學校長夫人孫月萍女士
（（左一左一））合影合影。。賴府的兩個小孩是賴府的兩個小孩是RiceRice校友校友。。兒子是企管兒子是企管

碩士碩士，，女兒是小兒科醫生女兒是小兒科醫生。。

賴清陽賴清陽、、李迎霞夫婦李迎霞夫婦（（左二左二、、左一左一））全家福合影全家福合影。。

頼清陽頼清陽、、李迎霞夫婦李迎霞夫婦（（中中））與子與子、、女合影女合影。。
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